

El fuego en Mijas obliga al desalojo de 300 viviendas

Las llamas calcinan 500 hectáreas y se extienden a las localidades de Marbella y Ojén. El fuego, ya bajo control, pudo haber sido intencionado

G. B.
gballesteros@20minutos.es / twitter: @20m
20 minutos

Mijas (Málaga) revivió durante 16 horas la pesadilla que ya había arrasado la sierra de la localidad en julio de 2001. Entonces, se quemaron unas 1.000 hectáreas y, una década después –entre las 20.30 h del domingo y las 12.39 h de ayer–, la superficie afectada por el incendio que se declaró en el paraje de Entrerríos superó las 500, según informó la Junta de Andalucía.

Esta medición, que aún puede aumentar porque el fuego fue estabilizado ayer a última hora de la mañana y el perímetro de acción se acercaba al millar de hectáreas, lo convierte en el mayor incendio registrado en lo que va de año en Andalucía, por delante del que arrasó 343 hectáreas en San Roque (Cádiz) a principios de julio.

El fuerte viento, de Terral –típico de la zona, muy seco y cálido– para mayor desgracia, la baja humedad y las altas temperaturas propagaron las llamas hasta otros dos municipios malagueños, Marbella y Ojén, y obligaron al desalojo de 300 viviendas en las tres localidades, aunque todas ellas ya volvieron ayer a sus casas. De hecho, la rápida actuación de los servicios de extinción minimizó los daños materiales y personales: solo se quemaron cinco viviendas, sin ninguna víctima ni herido.

Las tareas de extinción movilizaron a más de 260 especialistas, 16 vehículos autobomba y 22 aeronaves, (4



260 ESPECIALISTAS PARA APAGARLO. El servicio de extinción de incendios de Andalucía movilizó a 260 especialistas para sofocar las llamas. Además, participaron 16 vehículos terrestres autobomba y 22 aeronaves, según informó la Junta.

Una zona de alto valor ecológico

Ecologistas en Acción, que colaboró ayer en la extinción del incendio en Entrerríos con un retén voluntario, calificó la zona quemada, donde se han perdido sobre todo ejemplares de alcornoques, olivos, pinos y eucaliptos, como de «alto valor ecológico». Es más, tal como señalan fuentes de la ONG, esta zona se había intentado proteger oficialmente. «Habíamos propuesto a la Junta de Andalucía que una de esas zonas fuera declarada Parque Natural», explicó ayer la coordinadora en Málaga de Ecologistas en Acción, Librada Moreno.

aviones anfibios, 3 aviones de carga en tierra, 4 de coordinación, 6 helicópteros de transporte y extinción y 5 helicópteros de gran capacidad). Al cierre de esta edición, el Infoca –entidad encargada de la prevención y extinción de incendios en

Andalucía– tenía prácticamente controlado el incendio, sin posibilidad de reproducción.

Intencionado

La brigada de investigación del Infoca, que desde ayer analizaba el terreno, cree

que podría ser intencionado, un extremo que corroboró el propio consejero de Medio Ambiente andaluz, José Juan Díaz Trillo, que visitó ayer la zona.

La hora y el lugar, junto a otros aspectos del contexto en que se ha producido el último siniestro –horas antes se detectó otro fuego en una zona cercana–, hacen apuntar a que detrás está la intervención humana, según señalaron las autoridades. De hecho, el primer incendio, que ocurrió a alrededor de la una de la madrugada del domingo en la localidad de Ojén, quemó dos hectáreas y quedó controlado a las 9.45 h.

Los lectores de 20 minutos se vuelcan para colaborar con la operación de Omar

La intervención está programada para diciembre. Empezaba el colegio, pero no pudo asistir a clase. Omar, un niño de 7 años de Fuenlabrada (Madrid) aquejado de parálisis cerebral, ha desatado la solidaridad de los lectores después de que 20 minutos publicara ayer su historia.

«No he dejado de contestar el teléfono y la gente me está parando por la calle», confesaba emocionada su madre, Mónica, que no pudo ni llevar a Omar, agotado por toda la

actividad que se ha desatado a su alrededor, al colegio especial al que asiste.

Su madre está separada y en paro y no dispone de los 8.000 euros que van a costarle las intervenciones que pueden acabar con los dolores que padece el chaval y que no cubre la Seguridad Social. De momento, lo inmediato son los primeros 4.000 euros.

Para lograrlos, la familia organizó el sábado una rifa con la ayuda de la Asociación Canina de Fuenlabrada, con la que



El pequeño Omar, de 7 años, en su silla de ruedas. JORGE PARÍS

recaudaron 1.800 euros. Tras leer los desvelos de su madre, de sus abuelos y de su hermano mayor, Adrián –de 10 años–, por lograr el dinero, muchos lectores se han puesto en contacto con este diario solicitando más información sobre el caso y la forma de poder colaborar.

Omar tiene una página en Facebook, *Luchar por vivir*, donde pueden verse sus fotos y conocerle algo más. Además, la familia tiene una cuenta donde acepta cualquier ayuda para acabar con el sufrimiento de Omar, que padece dolores por la tensión continua de su musculatura. Colaboraciones en: La Caixa: 2100/2030/16/0100432435. S. GOZALO

20 SEGUNDOS

Al menos 76 personas calcinadas en Kenia

Al menos 76 personas fallecieron en el incendio de un depósito de combustible en una zona industrial de Nairobi (Kenia), según informó ayer el periódico keniano *Daily Nation*. Aunque los periodistas del rotativo local contaron 76 cuerpos, fuentes policiales citadas por el mismo diario aseguraron que la cifra de muertos podría superar el centenar. El suceso se produjo tras derramarse el petróleo de un oleoducto que nutría un depósito cerca del barrio de Sinaí. En ese momento, numerosas personas de la zona se acercaron a recoger el petróleo derramado, fue entonces cuando se inició el incendio, causado por un cigarrillo, según fuentes policiales.

Strauss-Kahn, interrogado

El ex director gerente del FMI Strauss-Kahn prestó ayer declaración durante dos horas en calidad de testigo dentro de la investigación abierta tras la denuncia por tentativa de violación presentada contra él por una periodista francesa.

Erdogan, en Egipto y Túnez

El primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, partió ayer hacia Egipto, en una gira que lo llevará también a Túnez y Libia, los tres países donde las revueltas de la Primavera Árabe provocaron las caídas de sendos gobiernos tras décadas en el poder.

6 muertos por una explosión pirotécnica

Seis personas murieron ayer a consecuencia de varias explosiones y el posterior incendio registrados ayer en una fábrica de fuegos artificiales en la localidad de Arpino, en el centro de Italia.

Dormir a oscuras para combatir la diabetes

PARECE MENTIRA Y NO LO ES Científicos de la Universidad de Granada han demostrado

que dormir completamente a oscuras puede ayudar a controlar la diabetes mellitus tipo 2 por la relación que esta práctica tiene con la segregación de la melatonina, una hormona natural que influye en esta enfermedad metabólica. Debido a que el cuerpo humano segrega una mayor cantidad de esta hormona por la noche y en la oscuridad, los científicos creen que la administración de melatonina, dormir a oscuras y la ingesta de alimentos que la contienen puede ayudar a combatir la diabetes asociada a la obesidad y los factores de riesgo asociados a la misma.

COLMILLO DE MAMUT Y MANDÍBULA DE RINOCERONTE

La campaña de excavación que se realiza en Orce (Granada) ha sacado a la luz los restos de los colmillos de un mamut y de una mandíbula de rinoceronte fracturada, ambos con una antigüedad cercana a los 1,3 millones de años.



Gato modificado genéticamente.

GATOS FLUORESCENTES INMUNES AL SIDA

Científicos de la Clínica Mayo en Minnesota (EE UU) han desarrollado una estrategia de inmunización basada en el genoma para combatir el virus de la inmunodeficiencia felina, un virus muy similar al causante del sida en los humanos. Los animales recibieron un gen que impide el desarrollo de la enfermedad en los monos macaco *Rhesus* y, para poder seguir su desarrollo, también se les insertó otro gen de medusa que hace que los gatos brillen con un espectacular color verde. El estudio, publicado en la edición *online* de la revista *Nature Methods*, puede ayudar en el futuro en la investigación de nuevas terapias contra el VIH y otras enfermedades.